

patrimoine.



- [Facebook](#)
- [Instagram](#)

[Billetterie](#)

- [Recherche](#)
- [Anita Conti](#)
- [Expositions](#)
- [Histoire](#)
- [Archives en ligne](#)
- [Images en ligne](#)
- [Incontournables](#)
- [Billetterie](#)

1. [Accueil](#)
2. [Histoire](#)
3. [Histoire générale](#)
4. [De 1945 à nos jours](#)
5. [Architectes de la Reconstruction](#)
6. Architectes en collaboration

Architectes en collaboration

Autres architectes étant intervenus lors de la reconstruction (non exhaustif)

Les architectes qui interviennent sur la période de reconstruction de la ville après la Seconde Guerre mondiale sont nombreux.

À un degré moindre et dans la lignée de Jean-Baptiste Hourlier, de Félix Le Saint et de Jean Martel, citons Maurice Baduel, l'architecte Auguste David qui fut souvent l'architecte d'opération de Jean-Baptiste Hourlier, Albert Baudeau qui collabore en 1950 avec Hourlier

sur l'îlot 164 (rues du Port - Liège - Dubail et cours de La Bôve), René Grihangne connu du reste pour être un grand négociateur de contrats. Dans la même ligne que Jacques Olivier, citons Charles Pirioux, Jaffré, René Millot, Alfred Landelle, ainsi que les architectes Emmanuel Quémard (îlot 155 : rues des Fontaines, Bert, Liège Dubail) et Joël Guénéec dont l'influence est marquante sur Lorient, bien que leurs interventions rares.

L'hôtel des postes du quai des Indes est l'œuvre de Pierre-Jack Laloy. On doit le temple protestant à Charles Perrin. Nessim Bigio qui intervient en 1956 sur les immeubles pré-financés de l'arsenal de mer en collaboration avec François Davy, Joël Guénéec, René Delayre et François Jaffré, travaille sur des maisons individuelles de la rue Claire Droneau.

Nombreux sont ceux à travailler sur la tour Guémené : Pierre Brunerie, Jean-Baptiste Hourlier Yvon Lamaury, René Millot Maurice Ouvré et Maurice Romualdo-Hautefage. Maurice Romualdo-Hautefage dessine également des maisons individuelles de la rue amiral Lacaze. Si Jacques Bourgeois intervient avec Hourlier, Lindu et Olivier sur l'immeuble de la Banane, il est seul aux commandes de l'immeuble à l'angle du boulevard Svob et de la place de la Libération ainsi que de l'immeuble en double Y du square Svob.

Pour les projets HLM du boulevard de Normandie, pas moins de sept architectes travaillent sur le projet : Albert Barthe, Henri Conan, Fournier, Yvon Lamaury, René Millot, Maurice Ouvré et René Richter. En ce qui concerne les immeubles HLM au sud-est du pont d'Oradour-sur-Glâne, Félix Le Saint et Pierre Brunerie sont associé à Alfred Landelle, René Millot et René Marsollier tandis qu'au sud-ouest, seul Alfred Landelle intervient. Pour ceux situés au nord-ouest Jacques Olivier est accompagné de René Grihangne. Les sept barres d'immeubles situés au nord du boulevard de l'Eau-Courante sont l'œuvre de Quémard. Pour établir le schéma d'aménagement de la ZUP Lorient - Ploemeur (Kervénanec, Lanveur, Kervaric), André Schmitz est associé à l'architecte Jean Barthe.



Horaires d'ouverture

Hôtel Gabriel

Fermeture de l'Hôtel Gabriel pour travaux.

Les jardins de l'Hôtel Gabriel restent ouverts.

**La salle de lecture des Archives municipales est ouverte, sur rendez-vous uniquement,
du mardi au jeudi après-midi, de 14h à 17h.
02 97 02 23 29 - archives@lorient.bzh**

[Contacter le Patrimoine](#)

[Contacter les Archives municipales](#)

Kiosque



© 2018 - Site officiel des Archives et du patrimoine de la Ville de Lorient

- [Plan du site](#)
- [Données personnelles](#)
- [Mentions légales](#)
- [Contact](#)

- [Imprimer](#)

- [PDF](#)
- [Partager](#)
[Facebook](#)[Twitter](#)[Addthis](#)

[Retour en haut](#)